

教育目標 しっかり学ぶ子 思いやりのある子 ねばり強い子

重点目標 想像できる子の育成～共に夢を叶える学校～



合言葉 わかる気！できる気！その気！

カムイット

猿払村立浅茅野小学校便り 令和3年8月31日発行 第5号

「その気」は自己決定の積み重ねから

浅茅野小学校長 荒谷 卓朗

ちょっとビックリ！夏休みの思い出発表で多くの子供が挙げたのが「お手伝い」、「勉強」でした。また、作品や自由研究が生まれた背景を聴く中で、保護者の願いや生き方から学ぶ姿が見えました。大人の背中をみて子供は成長すると実感しています。

さて、2学期のスタートにあたり、前期学校評価アンケート結果を見直してみました。一番の課題は「読書時間の少なさ」への対応です。もう一つの課題は「メディア視聴時間」です。これらは学習時間と相関関係があります。学校では授業に関連させて、本を読む楽しさを味わう機会をつくる取組を続けています。また、休校時の備えとしてタブレットを持ち帰りさせ、具体的な活用をアドバイスしています。ある全国的な調査では児童・生徒の端末に不正アクセスが起きていることも実態としてあります。

こうした状況をふまえて、子供の健康・安全を守るために大切な大人の関わりとは何か？私は自己決定する場面だと考えています。本を読むのも課題に取り組むのも、自分で決めるのと言われてやるのでは結果が変わってきます。「～しなさい」という関わりが続くと、依存的になり判断力が失われていくことが知られています。これまで日本の社会全体で指示・命令型の関わりが多かったと言われていました。それは、国際社会の中で日本の置かれた状況が、いち早く正解を求めることが必要とされていたからです。しかし、現在、国際社会の状況は変わり、多様な変化に対応する力が求められています。

今、学校では授業で自分の取組を「ふり返る」、互いの考えを交流する活動を重視しています。自分の考え（A）と人の考え（B）から、新たな考え（C）を出すこと、多様な価値観を認め最適解を見つけ出す力をつけることを重視しています。例えば、高学年は学芸会にむけて自らシナリオを考え、計画・準備を進めています。児童会ではネット利用の啓発ポスターを掲示するなど、自分たちで世の中をよくする方法を考える姿勢が見て取れます。

そこに周囲がどう関わるかで、最終的に見える景色が変わってきます。

ある標語コンクールで小学6年生のポスターで心に響く言葉を見つけました。

「違って何が悪いの？認め合って助け合って共に歩もう」

また高校生は「傍観者にならないで」と事実を見つめる視点でいじめ防止を訴えていました。学校には山ほどコンクール応募などの案内が来ます。生み出す背景にはドラマがあります。保護者・関係者の支えがあってこそ生まれた「光る言葉」だと私は思います。

先日、「女性にもてないんです」の後に続く言葉が大切ーという記事を読みました。何だろうと思って読み進めると、その言葉は「で？（何か問題でも？）」だそうです。つまり、自分の長所も短所も含めて丸ごと受け入れること、自分を「受容」することが自己肯定感を育むはじまりだということです。受容は勇気を育む源です。こうした感覚は周囲の人の違いを受け入れる感覚にも通じます。きっと、いじめ根絶に立ち向かう力になると考えます。

「その気」になるような関わりとは、ほめるよりも認めることだと学びました。自己決定する場面を大切に関わっていきたいです。今学期もよろしく願いいたします

力作揃いの夏休み自由研究!

8月17日、元気な顔で全員の児童が登校し、2学期が始まりました。翌日の18日には、夏休み自由研究作品発表会が行われ、児童一人ひとりが、自分の作品の作成行程や見てほしいところ、苦労したところなどを発表しました。

発表後は、教室前ホールに展示し、間近で見たり、作成者の許可を得て、実際に使用してみたりしました。他のクラスの人がどんな自由研究に取り組んだか興味津々で見ている姿が印象的でした。



← 5, 6年生
の作品

↑
1, 2年生の作品

3年生の作品
↓

← 5, 6年生の
発表の様子

花壇の花植え



校長先生が育てたカーネーションやケイトウなどの花の苗を子どもたちが植えました。各学級ごとに時間を設定して行い、1, 2年生では、支援員のチェルシーさんも一緒に校長先生の指導の下、楽しそうに苗を植えました。その後、雑草を抜く作業も精力的に行い、よく整備された花壇ができあがりしました。きれいな花が咲くのが楽しみです。



9月行事予定

- 1日(水) 水泳授業
- 2日(木) 参観日・懇談会
- 3日(金) 遠足予備日
- 9日(木) 職員会議
- 10日(金) なかよし号(中止)
- 13日(月) 学芸会特別時間割開始
- 15日(水) 眼科検診
- 28日(火) 児童総会

※9月7日(火)に予定していたPTA全体会議は、紙面交流とさせていただきます。今後の新型コロナウイルス感染状況によっては、行事予定の変更の可能性もありますので、ご了承願います。